

EL TIEMPO

AÑO XIX.

NÚM. 6.035

MURCIA

Miércoles 19 de Mayo de 1926

Teléfono núm. 25.

Redacción, Administración y Talleres: Plaza de Martínez Tornel, núm. 4.

Precio de suscripción 2 pesetas

Las impresiones sobre Marruecos

Siguen siendo muy satisfactorias las noticias de Marruecos.

El avance de nuestras tropas como igualmente los de nuestro aliado, se efectúa en condiciones de prodigiosa actividad, superando a todos los cálculos la rapidez con que se ha podido efectuar en terrenos tan abruptos y tan expuestos a las emboscadas rifeñas.

Es verdad que la acción guerrera, potente y avasalladora se ha consolidado con la acción política y de ahí que posiciones que antes costaron verdaderos ríos de sangre, se han podido tomar ahora con increíble facilidad.

La gestión amistosa de caídas afechos han dado grandes resultados y las sumisiones siguen cada vez más numerosas y en condiciones que evitarán para lo sucesivo peligrosas sorpresas.

Pues todo obedece a la misma causa. La condición de los moros es de tan especial y difícil conocimiento, que solo ateniéndose a las duras lecciones de la experiencia, es como puede llegar a su exacto conocimiento.

Si en cualquier ocasión encuentran facilidad para deshacer los pactos, si hallan medio para saciar sus instintos brutales y perversos, la santidad de la causa pactada no es cosa que pesa en su espíritu, ni tiene para él más importancia que la venta o compra de un objeto en el zoco.

Por eso para él no hay más ley que la fuerza, sobre todo cuando se trata de obligarle al cumplimiento de su deber.

Ahora ha visto que nuestras tropas no dan cuartel, no se fían de las vaguedades y zalemas con que otras veces lograron engañarnos y la realidad, esa realidad aplastante, que a diario desfilaba ante su vista, le obliga a pensar en la suerte que les espera, si no aceptan lo que se les ofrece; pero ya como última y definitiva concesión.

Y esa condición habilidosa y desconfiada del rifeño, es la que aprovechan los amigos para inclinar su voluntad y entrar por un camino de prudencia, que ven ya muy claro y definido, en cuanto a la resolución de los países aliados.

Hace unos días señalaba un periódico madrileño que la ruptura de relaciones, el término de las negociaciones de Uxda, no era cosa baldía y sin importancia: los frutos se tocarían a muy breve fecha; pues en ellos encontrarían los moros enseñanzas y experiencias que no serían en saco roto.

Y así ha sido en efecto. Los rifeños ya no dudan de la lealtad con que proceden España y Francia en su alianza; ya saben que Abdel-Krin ha buscado en esas negociaciones más que el beneficio de los rifeños su medro personal. Saben que los medios de combate, empleados por los países aliados superan en mucho al maltrato armamento del cabecilla rifeño, y como todo eso lo han aprendido, viendo las armas vencedoras en el corazón de Beniarraguel, deshechos sus poblados y muertos o prisioneros los más prestigiosos cabecillas rebeldes de las cabilas atacadas, han tenido que rendirse al consejo de la prudencia y a la amistosa advertencia de aquellos que están a nuestro lado.

Quiera Dios que continúe ese rápido avance y que en breve nos veamos libres para siempre de esa higuera en la que se consumen las vidas y las energías económicas del país.

Círculo de Bellas Artes

Concurso de Comedias

Esta Sociedad organiza un concurso de comedias con arreglo a los siguientes bases.

Primera Se admitirán a este concurso todas las comedias en dos o más actos y en prosa o en verso, o ambas formas reunidas, originales e inéditas cuyos autores hayan nacido en la provincia de Murcia cualquiera que sea su actual residencia.

Segunda Los concursantes deberán presentar el ejemplar de su obra escrita a máquina por una sola cara en el domicilio particular del señor Presidente de este Círculo, don Roca-rodo Fernández de Velasco (Saavedra Fajardo número 20). Los trabajos llevarán un lema que figurará a su

vez en la cubierta de un sobre cerrado y lacrado dentro del cual habrá una tarjeta con el nombre y domicilio del autor.

Tercera El plazo de admisión se cerrará el día treinta y uno de octubre del año actual a las doce de la noche, lo cual habrá de tener en cuenta los concursantes que hayan de enviar sus obras por correo a fin de recibirlas con la suficiente anticipación a esa fecha.

Cuarta El jurado lo formarán escritores de competencia reconocida y extraños a esta provincia. Los nombres se harán públicos a su debido tiempo.

Quinta Se concederá un premio único de mil pesetas, donadas por las Corporaciones oficiales de la Ciudad de Murcia.

Sexta El Círculo de Bellas Artes se compromete a hacer representar la comedia premiada, en uno de los teatros de la capital, bien por una compañía de profesionales, o por buenos aficionados.

Septima Los autores no premiados podrán reojer sus obras en el plazo de un mes a partir de la fecha en que se haga público el resultado del concurso.

Murcia 15 de Mayo de 1926

El presidente del Círculo F. de Velasco.

De la función benéfica de esta noche

En días anteriores se han celebrado en el Teatro Romea los ensayos generales de la aplaudida zarzuela en tres actos «Doña Francisquita», que distinguidos elementos de la buena sociedad murciana han de poner en escena a beneficio de las fiestas de la coronación de nuestra Patrona la Virgen de la Fuensanta.

Esta noche, señalada para la representación, se ha de ver nuestro elegante primer coliseo totalmente ocupado por lo más selecto del público murciano, que ha de acudir a pagar tributo de admiración a este grupo de bellísimas señoritas y distinguidos jóvenes que aportan su grano de arena, de esta forma, a que pronto la coronación de la Morenica del Monte sea un hecho.

Hemos asistido a los ensayos generales, y podemos asegurar que la representación de «Doña Francisquita» ha de obtener un verdadero y resonante triunfo.

Baste decir que de los principales papeles se han encargado las bellísimas señoritas Araceli Fernandez, Anita Puig, Inocencia Navarro y Magdalena Bonafé y los distinguidos jóvenes don José Ramirez, don José Rodríguez y don Federico García Izquierdo, para asegurar el éxito.

Los coros, divinamente ensayados y conjuntados, ponen tanto entusiasmo en el desempeño de su cometido, que nunca pudieron soñar los autores de «Doña Francisquita» con que su obra tuviera en alguna ocasión una masa coral tan maravillosamente afirida.

Bajo la dirección artística de don Manuel Massotti, el inspiradísimo compositor y subdirector del Conservatorio y actuando de director de escena don Juan de Agullar que tantos conocimientos tiene en este sentido, no podía la función por menos de ser un acontecimiento teatral.

Y por ello, nos complacemos en inviar nuestra más cordial enhorabuena a cuantos elementos toman parte en ella y a la comisión organizadora integrada por la distinguida señora doña Concepción Riquelme, viuda de

Haro y los señores don José Hernandez Montesiños, don Mariano García Izquierdo y don Enrique Marín Baeza.

Y ahora, a esperar la hora de la función

H.

Después de la representación, se celebrará un baile de sociedad en el Círculo Mercantil; cuya directiva ha puesto galantemente sus salones a disposición de los distinguidos elementos que toman parte en esta función y de sus familias.

Suscripción abierta para el homenaje a don Ricardo Codorniu Stórico

Don Manuel Ibañez Carrillo, 5 pesetas.

Don Ezequiel García Martínez, 5.

Don Juan Guerrero Ruiz, 5.

Don Mariano Sigler Romeo, 5.

Don Pedro Cardán Martínez, 5.

En esta Redacción se han recibido los donativos siguientes:

Don Víctor Guillamon, 25 pts.

Don Juan de Agullar Amat, 25

Don José Pardo Fernandez, 5

Don Jacinto Serrano Accezar, 25

Don Francisco Soler Gomez, 5

Don Francisco Pato Quintana, 5.

Don Francisco Pato Salazar, 5.

Don Manuel Pato Salazar, 5.

Don Luis Cánovas Povo, 15.

Don Manuel Carrillo Marín, 5

Don Dionisio Aleazar, 25.

Don José Floit, 10.

Don Gonzalo García Muñoz, 5.

Don José Medina Clares, 5.

La Exposición de Bellas Artes

Por telégrafo de la tarde

Madrid - Esta mañana a las once y media se efectuará, con asistencia de la familia Real, la inauguración de la exposición de Bellas Artes.

El general López de Roda en Murcia

Ayer mañana visito el cuartel de infantería de Jaime el Conquistador el comandante general de ingenieros, general de brigada don Manuel López de Roda.

Fue recibido por el oficial de guardia, señor Fonet, capitán de cuartel señor Pedraza, coronel señor García Monleón, capitanes ayudante y secretario señores Flores y Cano comandante mayor señor Calderón y demás jefes y oficiales.

Viene el señor López de Roda en visita de inspección a los cuarteles y tras hacerse cargo de las instalaciones del de infantería marchó al Hotel Reina Victoria donde se hospeda. De aquí seguirá su viaje a Cartagena y Lorca.

Reciba nuestro saludo de bienvenida.

Necrológicas

Defunción

En esta ciudad y confortando con los auxilios de la Religión ha dejado de existir en el día de ayer el que fué estimado amigo nuestro don Antonio Mas de Lort, persona que por sus bondades se había conquistado afecto y la consideración de cuantos se honraron con su trato y amistad.

A los amados hijos doña Elena, don José y don Manuel; hijos políticos don José Martínez Angosto y doña Natividad Gómez Viudes; y doña Adela Carrillo Muñoz, nietos y demás parientes les enviamos la sincera expresión de nuestro pesar, por la desgracia que experimenta.

Aniversarios

El lunes, en cumplimiento del segundo Aniversario de la defunción de la virtuosa señora doña María Gálvez Wallace, es, esa de nuestro buen amigo don Enrique Castaño, se aplicaron misas desde las ocho hasta las doce, en sufragio del alma de la finada en la parroquia de San Bartolomé.

A dichos cultos acudieron amistades de la familia que testimoniaron a esta su sentimiento, a la vez que

unieron sus preces con las de la Iglesia.

Nuevamente reiteramos la expresión de nuestro pesame al sentido viudo, hijos, hermanos, sobrinos y demás parientes para quienes deseamos la resignación suficiente.

Sufragios

Ayer, martes, en el Altar de Nuestra Señora de las Angustias de la parroquia de San Bartolomé, se dijeron misas desde las ocho hasta las doce, aplicándose por las almas de doña Juana Marín Baldo Cochía y de su esposo don Francisco Marín Meseguer.

A dicho acto religioso acudieron pacientes y amigos de los finados.

Reiteramos nuestro pesame a los sentidísimos hijos nuestros buenos amigos don Salvador y don Jacobo Martínez Marín Baldo, y demás parientes.

La Universidad de Alcalá de Henares

Por telégrafo de la tarde

Madrid. Cumpliendo el ofrecimiento hecho por el gobierno de reestaurar el antiguo edificio de la Universidad para restablecer nuevamente los estudios en este histórico centro se ha confeccionado un proyecto que el conde Canga Argüelles ha entregado al ministro de Instrucción Pública señor Callejo.

Acompañando al conde iba el catedrático señor Aizpuru quienes interesarán del ministro la pronta realización habiendo este ofrecido hacer cuanto de él dependa por ser el mismo interés el suyo que el de sus visitantes quienes salieron complacidos de la visita al ministro.

Despachando con el Rey

Por telégrafo de la tarde

Madrid. Esta mañana han estado en Palacio los ministros de Hacienda y Gobernación para obtener la firma regia en varios expedientes de sus respectivos departamentos.

El Toison de oro

Por telégrafo de la tarde

Entre los agraciados con el Toison de oro figura el duque de Alba.



EN SUFRAGIO DE LAS ALMAS de los Excmos. Sres.

D. Miguel Zapata Hernández

y de la de su esposa

DOÑA CONCEPCIÓN ECHEVERRÍA Y CARRUTAL

Marqueses de Vilalba de los Llanos

Que fallecieron el día 12 de Mayo de 1912 y el día 19 de Mayo de 1915 respectivamente

R. I. P.

Estará la Vela y Alumbrado a Jesús Sacramentado y se dirán misas desde las ocho hasta la una, mañana 20, en la Iglesia parroquial de San Lorenzo de esta ciudad.

Sus hijos, doña Concepción y don Miguel Zapata Echeverría, marqueses de Vilalba de los Llanos; hermana, la Ilma. señora doña Mercedes, marquesa de Arneva y la Ilma. señora doña Josefa, condesa de Montemar; hermano político don Adolfo Wadosell Galvache y don Alfonso Pascual del Riquelme y Sandoval, conde de Montemar.

Ruegan a sus amigos y personas piadosas una oración por las almas de los finados y asistan a alguno de dichos cultos, por lo que les quedarán agradecidos.

Murcia 19 de Mayo de 1926.

Los Ilmos. Sres. Obispos de Murcia y Orihuela tienen concedidas indulgencias en la forma acostumbrada (11)



EL SEÑOR

DON ANTONIO MAS DE LORT

Ha fallecido a las 11 de la mañana del día de ayer

Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica

R. I. P.

Sus afligidos hijos doña Eloina, don José y don Manuel; hijos políticos don José Martínez Angosto, doña Natividad Gómez Viudes y doña Adelia Carrillo Muñoz, nietos, sobrinos y demás parientes,

Comunican a sus amigos tan sensible pérdida y les ruegan le encomienden a Dios en sus oraciones y asistan a su funeral y entierro que tendrán lugar, el primero a las nueve y el segundo a las cuatro de la tarde de hoy miércoles, en la Iglesia parroquial de Santa Eulalia, por lo que anticipan la expresión de su agradecimiento.

Casa mortuoria: Cánovas del Castillo, 31, 2.º

Murcia 19 de Mayo de 1926.

(9)

El inventor de la enseñanza de los sordomudos

El fray Ponce de León cuya estatua se inaugurará el domingo en el Retiro fué un monje benedictino español a quien se debe el invento de la enseñanza a los sordomudos.

Nació en Valladolid hacia 1520, y en 1584 murió en el monasterio de San Salvador de Oña (Burgos), donde pasó buena parte de su vida.

Fuó Ponce de León una figura notabilísima en su época, de fama mundial, especialmente por su arte de enseñar a hablar a los sordomudos.

Un instrumento notarial establecido por el propio Ponce de León en 24 de Agosto de 1578, informa que tuvo discípulos que eran sordos y mudos de nacimiento, a quienes enseñó a hablar, leer, escribir, contar, rezar, ayudar a misa, saber leer la doctrina cristiana y hablar en latín, griego e italiano.

Escribió una obra de filología y gramática del sordomudo, de la que no se tienen noticias.

A Ponce de León se debe, pues, el primer afortunado intento de hacer hablar a los sordomudos, labor que continuó después el abate Lepés, pero que no inventó, aunque lo digan algunos.

Bebidas económicas

Se toma un tonel desfondado por uno de sus extremos y de unos cincuenta litros de capacidad. Se le coloca en punto donde la temperatura sea moderada, sótano o casa habitada.

Debe colocarse de pie y bastante alto para que sin moverlo se pueda sacar fácilmente el líquido. Se ponen cincuenta litros de agua y dos de cebada bien cribada y lavada.

Veinticuatro horas después se agregan dos kilogramos de higos secos y 36 horas más tarde se saca la bebida colocándola en botellas sólidas y bien tapadas que se colocarán de pie para evitar que se rompan, porque esa bebida es espumosa como el Champagne.

Cuando los higos están en maceración se deben por dos veces mover fuertemente con un palo. Cuando han subido todos a la superficie, la operación ha terminado y se debe vaciar el líquido, porque la tardanza perjudicaría a su calidad.

Para limpiar los guantes

He aquí una receta con la que se consiguen excelentes resultados:

Disuélvase tres partes de jabón blanco o negro con cuatro de agua tibia, agregando algunas gotas de esencia de limón.

Tritúese todo con greda finamente pulverizada y en cantidad suficiente para que tenga la consistencia de una pasta.

Esa pasta resulta muy buena para la limpieza de los guantes de piel, especialmente de los de cabritilla.

BANCO INTERNACIONAL

De Industria y Comercio
CAPITAL: 30.000.000 de pesetas

DOMICILIO SOCIAL Carrera de San Jerónimo 43 —Madrid
Presidente del Consejo de Administración Excmo. Sr. Marqués de Alonso Martínez.

SUCURSALES

Alicante, Cádiz, Cartagena, Huelva, Méjilla, Murcia, Sevilla, Aguilas, Ayuntamiento, Caravaca, Cieza, Elche, Hellín, Isla Cristina, Lorea, Orihuela, Puerto de Santa María, San Fernando, Sanlúcar de Barrameda, Triana (Sevilla), Totana y Yecla.

CORRESPONSALES en todas las capitales de provincias y plazas de mayor importancia en España y en Marruecos.

OPERACIONES: Desempeño de efectos sobre España y el extranjero. Cuentas corrientes a la vista y a plazo; Préstamos y créditos con garantía de valores; Bonos a vencimiento fijo; Emisión de giro sobre todas las plazas de España y sobre plazas de mayor importancia del extranjero; Cartas de créditos; Transferencias; Ordenes de pago; Cambios; Compra y venta de monedas y billetes extranjeros; Seguros de cambio; Compra y venta de valores; Cobro y descuento de cupones y valores amortizados; Cajas de alquiler; Depósitos de valores en custodia.

Este Banco está afiliado con la Banque Belge Pour l'Etranger con los Bancos patrocinados por la Société Générale de Belgique y con los pertenecientes al grupo de La Société Générale de Belgique, con sucursales en diferentes puntos importantes del extranjero.

Bastones

Jabas-Malacos, Cerezos, Juncos, Caña Ebano-Roten, Ingleses legítimos.

Recibidos últimos modelos Abanquería de

ENRIQUE RAYNELL - Platería, 22.

Los préstamos sobre el trigo

El Real decreto-ley publicado en la «Gaceta» por el cual se establecen nuevamente, para la próxima campaña, los préstamos sobre el trigo, dispone lo siguiente:

Artículo primero. Se autoriza al ministro de Fomento, en representación del Gobierno, para que la Comisión ejecutiva del Servicio Nacional de Crédito Agrícola conceda préstamos a los agricultores en cantidad que no exceda, para cada uno de ellos de 500 pesetas ni el plazo ni el plazo de tres meses, salvo prórroga por otros tres como máximo sobre el 60 por 100 del valor del trigo de su propiedad y por ellos producido, obtenido la cosecha del año actual de 1926.

Artículo segundo. Las peticiones de préstamos podrán formularse de fecha 1 de Julio del corriente año hasta el 31 de octubre próximo, o hasta que el total de préstamos concedidos llegue al límite máximo de 25 millones de pesetas.

Artículo tercero. La cantidad de que la Comisión ejecutiva del Servicio Nacional de Crédito Agrícola podrá disponer, al efecto del otorgamiento de los préstamos con garantía de trigo de la cosecha de 1926 será 25 millones de pesetas, que se irá poniendo a disposición de dicha Comisión ejecutiva a medida que ésta prevea la necesidad de su inversión, mediante transferencias sucesivas de la cuenta corriente general del servicio de Tesorería a otra denominada «Entrega al Banco de España para préstamos con garantía de depósitos de trigo».

Artículo cuarto. El interés que devengarán los préstamos con garantía de trigo será el de 5 por 100 anual. El Tesoro público percibirá el 3 y medio por 100 anual, deduciendo el resto el fondo para gastos y fallos de la Comisión ejecutiva del Servicio Nacional de Crédito Agrícola.

Artículo quinto. Todos los actos, contratos y documentos a que dan

lugar las operaciones a que se refiere el presente decreto-ley están exentos de toda clase de derechos e impuestos, incluso los de Timbre.

Artículo sexto. Para atender a la entrega de cantidades, cuyo pago ha de ordenar la Comisión ejecutiva del Servicio Nacional de Crédito Agrícola, y el procedimiento que se ha de seguir en el otorgamiento y reintegro de los préstamos, se aplicará, en cuantos extremos no aparezcan expresamente modificados por el actual el texto íntegro del Real decreto-ley de 6 de julio de 1925.

Academia de Comercio

dirigida por

don Federico Diez Puche

Círculo Mercantil, Terceira de libros por Partida Doble e Idioma francés.

Jabonerías, 14.

Lo más elegante

Se hacen para este verano lindísimas sombrillas de una encantadora excentricidad en telas y sedas estampadas, o incrustadas o pintadas de extraños motivos en colores vivos.

Pero la más curiosa novedad es la que se refiere al mango de las sombrillas.

Es de madera tallada y coloreada casi siempre, y suele representar (cuál ocurre con el paraguas) la cabeza de algún personaje de moda, otras veces es la cabeza de un animal exótico cuyos ojos son de piedras preciosas y cuya nariz ostenta amplio anillo de hierro.

Un adorno para sweater o para cuerpo, ya que nuevamente se llevan éstos, y muy elegante para entrellempo, es el cuello y paramentos derelictos de avestruz del mismo tono.

El efecto es suave, hace muy bien y constituye un refinamiento al alcance de todos, ya que permite emplear plumas viejas fuera de uso que se tienen del color requerido.

PASCUAL GARCIA IBANEZ VINOS Y ALCCHOLES Vermouth Torino "GARCIA," YECLA

Vuelve una linda moda de antaño: la del delantal para té. Señoritas y jóvenes señoras se sujetan con alfileres en el momento de servir la aromática bebida un lindísimo delantalito de tafetán, o ruspón de China o museлина de seda.

Es una bagatela preciosamente irabajada que realiza con graciosa nota el delicado vestido que afecta proteger.

¿Quiere usted, señora, resultar refinada entre todas las elegantes? La cosa es fácil, y por una vez nada costosa por cierto. Armonizad los bajos con vuestro vestido, cualquiera que sea el color de este. Si no podéis usar el ruspón de China, recurrid al visio de seda o al limón en el tono que con venga, y tendréis así la camisa el pantalón y la combinación en armonioso juego.

BOLETIN RELIGIOSO

Mayo - 1926

Este mes consta de 31 días. Consagrado a María, madre del Amor Hermoso.

Toque de Alba a las cinco (hora oficial).

Toque de Oraciones, a las ocho y media (hora oficial)

Santoral

Miércoles 19.—San Pedro Celestino, papa; Santa Ciríaca y Santa Prudencia, vírgenes.

Vela y Alumbrado

Día 19.—En San Pedro, Las misas que se celebren en la Estación a Jesús Sacramentado serán aplicadas por el alma del señor don Roman Sanz y doña Bienvenida Barrera.

Día 20.—En San Lorenzo.

Cultos

EN SAN ANDRES

Mes de Mayo.—Cultos en honor de María Stma. del Amor Hermoso. Se practicarán los Ejercicios llamados de las Flores a las seis de la tarde, (hora oficial) en los 31 días del mes, en todos los cuales habrá sermón.

Hoy ocupará la sagrada cátedra don Pedro Aguilar Guerrero, Diácono de San José.

EN SAN JUAN BAUTISTA

Solemne Triduo a la Santísima Trinidad en los días 16, 23 y 30 de Mayo por la mañana a las ocho y por la tarde a las cinco y media.

Estos tres días estará la Vela y Alumbrado.

Máquinas para afeitar

La marca "Vale", es la más aceptada por su construcción y seguridad de evitar cortarse.

Cada máquina va en elegante estuche y con un suavizado para las hojas.

Precios 6'75, 12'50 y 25 pesetas. Bazar Murciano

Para que brillen los muebles

Se toma un pedaza de franela suave y se dobla en forma de almohadilla, envolviendola después en tela usada que se aprieta bien. Se echan sobre esa almohadilla dos gotas de aceite de almendras amargas y otros dos de alcohol, y se pasa por los muebles, que adquieren un precioso brillo.

Para quitar manchas de tinta en las telas claras

Se lava primeramente la mancha con leche fresca hasta que ésta ya no tome color, y después se pone encima de la mancha una mezcla de ácido oxálico y de cloruro de estaño.

Cuando la mancha de tinta ha desaparecido por completo se ejuga con agua fresca.

No se olvide que el ácido oxálico es una sustancia venenosa.

Conviene, pues, tomar precauciones para su manejo.

Bebida para el resfriado

Antes de que en el cocido se ponga sal se saca con la cuchara, en el punto central donde la ebullición se produce, una media taza de caldo. Se le agrega el doble de leche y dos trozos de azúcar, y removiendo bien la mezcla, que resulta tan saludable como sabrosa.

Los dibujantes de tejidos

Dibujantes de tejidos es una especialidad relativamente reciente, al menos por lo que se refiere a la importancia que dicha profesión ha adquirido en estos últimos tiempos. La fantasía de la moda exige grandísima variaciones en los dibujos de las telas. Los fabricantes tienen que recurrir a artistas experimentados que estén al corriente de las tendencias decorativas modernas.

Hasta ahora los fabricantes recibían los modelos de los dibujantes de manera irregular, hoy unos, mañana otros, y con frecuencia con poca antelación para poder preparar la fabricación de telas destinadas a la próxima temporada.

Para remediar este inconveniente, la Sociedad de Artes Decorativas de París, que celebra su salón anual en el mes de Julio, ha decidido organizar una Exposición de proyectos de dibujos, que comprenderá dos secciones: una para los dibujos de tapices y otra para los de los tejidos destinados a la alta costura.

Los fabricantes reorren las instalaciones de la mencionada Exposición, y podrán elegir aquellos dibujos

que más les hayan agradado o mejor respondan a las tendencias decorativas del momento. De este modo se organizará una íntima colaboración entre industriales y dibujantes, lo cual redundará en beneficio de la novedad y del buen gusto.

Precios del mercado

DIA 18 DE MAYO

LONJA

De los 50 kilos

- Patatas, 5'50.
- Tomates, 35'00.
- Bajocas, 40'00.
- Pimientos menudos, 75'00.
- Chirivías, 12'50
- Nabicosos, 0'00
- Cebolla, seca 7'50
- Alcachofas, 15'00.
- Guisantes, 00'00
- Habas, 6'00
- Ajos secos, orco, 0'90

FRUTAS

- Peretas, 0'30
- Albaricoques, 10'20
- Nísperos, 25'00
- Cerezas, 40'00
- Naranjas, el ciento, 1'25
- Limonos 9'00.
- Dátiles, 12'50.

DOCEÑA

- Calabazas tiernas, 0'25
- Id. totaneras, 12'00
- Pepinos, 1'75.
- Cebolla tierna, 1'50.
- Ajos tiernos, 0'85.
- Lechugas, 0'50.
- Rábanos, 0'45.

PESCADERIA

Precios por kilos

- Merluza, 5'00.
- Pescadilla, 3'00
- Atún, 5'00
- Mero, 5'00
- Dentó, 5'00
- Calzón, 3'00
- Mosola, 3'00
- Reche, 0'00
- Pajel, 3'00
- Belugos, 3'00
- Calamares, 6'00
- Jibas, 0'00
- Dorada, 3'00
- Mujol, 4'00
- Megre, 3'00
- Meib s, 3'00
- Boni o, 4'00
- Salmonetes, 6'00
- Sardina, 1'60.
- Langostinos 10'00

Fumadores

Las listas paratacópicas, higiénicas y de fama mundial son:

La «Ye-o»

La «Virc's»

La «Underwar»

En el Bazar Murciano.

Coches para niños

Son los más prácticos e higiénicos para el paseo.

Modelos variados en el

BAZAR MURCIANO

Para, Para y Para

para adornos en

Bazar P^a de Siglo

PLATERIA, 43.

alejar toda sospecha acerca de su situación, no explicada suficientemente. Si usted me lo permite, en forma caballeresca y conciliatoria, yo podré informarle, capitán M'Intyre acerca de su verdadero nombre de usted, porque claro es que hemos de presumir que el de Lovel es el suyo...

—Perdone usted, caballero; pero no me es posible admitir tal supuesto.

—Entonces, admita usted, a lo menos, que el de Lovel no es el nombre por el cual ha sido usted tantas veces distinguido en el ejército. Si se aviene usted a explicar esa circunstancia, lo cual, según mi modesto parecer, le honrará a usted más que a nadie, respondo de un atrevido amistoso de este desagradable asunto.

—Lo cual significa, señor Lesley, que si accedo a responder a lo que nadie tiene derecho a preguntarme se apreciará la cólera del capitán M'Intyre. No es eso? Pues bien, caballero no dudo un solo instante de que mi secreto, si es que tengo alguno, estaría bien guardado

si se lo confía al digno capitán Lesley; pero, no me juzgo llamado a satisfacer la curiosidad de nadie. Yo no he solicitado la amistad del capitán M'Intyre, ni he buscado el ser presentado a él; si aquellos que me han honrado con la suya me hubiesen exigido lo que él exige, entonces habría estado en mí el dar las explicaciones que hubiese tenido por conveniente, o renunciar a la hora que se me otorgaba. Por tanto, no es a él a quien le incumbe averiguar el derecho que pueda yo tener a sentarme a la mesa de su hijo, o a pasear al lado de su hermana.

—En ese caso el capitán M'Intyre, se permite advertirle que sus anteriores visitas de usted a Monkbarns y todo trato futuro que usted mantenga con la señorita M'Intyre, ha de serle desagradable.

—Efectivamente, me propongo seguir visitando al señor Oldbuck siempre que a bien lo tengo, sin tener para nada en cuenta las amenazas de su irascible sobrino. Respecto a mi

futuro trato con la señorita María, aunque hasta ahora ha sido superficial, respeto demasado el nombre de esa joven para mezclarlo en esta discusión.

—En ese caso—respondió Lesley,—como supongo que es usted un perfecto caballero, le ruego acepte el encuentro que le propone el señor M'Intyre, esta noche, a las siete, en la explanada de las ruinas de San Ruth, junta al grupo de pinos.

—Tendré el honor de asistir, sin duda alguna, si, como espero, me ayuda usted a resolver una pequeña dificultad.

—¿Cuál es?

—Como no tengo relaciones en Fairport, le suplico me ayude a buscar una persona que me acompañe... aunque, de todos modos, asistiré.

—Y no obstante, la dificultad es mayor de lo que parece, porque, realmente, es sujeto que haya de servirle de testigo quedará saber el nombre de la persona a quien representa... co

Por el fomento de una industria

La Conferencia Nacional de Sericicultura

Intervención del Director de la Estación Sericícola de Murcia, señor González Marín
POR TELEGRAFO

Madrid.—En la presidencia se celebró la primera sesión de la Conferencia Nacional de Sericicultura, presidiéndola Castedo.

El Director de la Estación Sericícola de Murcia señor González Marín intervino en las discusiones, lamentándose de que en la preparación de la conferencia se excluyera a los ingenieros agrónomos.

Le contestó Castedo diciendo que las designaciones las había hecho la Dirección de Agricultura, haciendo constar que era injustificada la molestia de los ingenieros, ya que se iba a celebrar una asamblea de productores.

En cuanto al sitio en que debe realizarse el organismo central, es uno que eso deben de verlo los productores y no los funcionarios.

Comenzó la discusión de las conclusiones provisionales, aprobando se la primera sin discusión.

La segunda se aprobó con algunas adiciones, entre ellas una referente

que el Estado, Diputaciones ni Municipios no pueden poner gravámenes.

En el apartado F.º que trata del establecimiento de abogados, se entabló una enreñada discusión iniciada por González Marín defendiendo en lo que se trata del sentido intervencionista de los ingenieros.

Expone varios razonamientos acerca de dicha intervención, haciendo resaltar que Castedo no debe poner se a la demanda de los productores, que en todos los países va disminuyendo la intervención del Estado que tuvo significación en otros siglos.

También se entabló discusión respecto al previo de plantaciones de morera acordándose suprimirlas y que el Estado fomenta las plantaciones particulares por otros medios.

Finalmente se acordó que los abogados industriales estén interviniendo por funcionarios oficiales conforme a lo que disponen las leyes.

En la asamblea reinó un entusiasmo grande por dar impulso a la industria sedera en España.

El vuelo Madrid Manila

Por telégrafo de la noche
Manila.—La colonia alemana celebró una recepción en honor de los aviadores españoles Gallarza y Loriga.

Estos asistieron después a una riña de gallos, en donde se disputaron grandes apuestas.

Perdieron los aviadores.

El capitán Loriga se proponía regresar a España volando sobre Siberia.

No realizará el vuelo porque el gobierno español no le autoriza.

Los alumnos de infantería

Por telégrafo de la noche
Toledo.—Marcharon al campamento de Alijares los alumnos de la Academia de infantería.

Permanecerán allí ocho o diez días realizando ejercicios.

El Convenio franco español

Por telégrafo de la noche
Madrid.—La Sección de Tratados del Consejo Nacional de Economía comenzó sus trabajos para estudiar las condiciones del Convenio franco español.

Se introducirán reformas en beneficio de los intereses de España.

Primo de Rivera y el duque de Tetuán presencian los ejercicios de los alumnos de Caballería

Por telégrafo de la tarde
Madrid.—En Aranda del Duero se han verificado las maniobras de la caballería.

Con el fin de asistir a estas salieron en automóvil a las seis y media de la mañana el jefe del gobierno, y el ministro de la Guerra acompañado de sus ayudantes.

Por telégrafo de la noche
Leganos a Aranda para presenciar los ejercicios de la Academia de Caballería, el jefe del Gobierno y el ministro de la Guerra duque de Tetuán.

Se les dispensó un cariñoso recibimiento por las autoridades y vecindario.

Siguientemente se trasladaron al monte Alabaza, presenciando desde allí los ejercicios de los alumnos; entre los que figura un hijo de Primo de Rivera.

En esta Redacción hemos recibido el siguiente donativo:

Don José Pardo Fernández, 5 pts. Los donativos se reciben en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento y en las Redacciones de los diarios locales.

Homenaje a D. Ricardo Sanchez Madrigal

En esta Redacción hemos recibido el siguiente donativo:

Don José Pardo Fernández, 5 pts. Los donativos se reciben en la Secretaría del Excmo. Ayuntamiento y en las Redacciones de los diarios locales.

Teatro Circo de Villar Tournee MIGUEL FLETA

DE MURCIA :-: 

GRAN FUNCION DE OPERA PARA EL DIA 20 DE MAYO DE 1926

3-3 Favorita 3-3

Por el célebre tenor MIGUEL FLETA y los eminentes artistas HINA SPANI (soprano), GIUSEPPINA ZINETTI (mezzosoprano), CELESTINO SARQUE (baritono), ANIVAL VELA (bajo) y dirigirá la orquesta el eminente maestro FRANCO PAOLANTONIO

NOTA.—La taquilla está abierta al público por la mañana de once a una y por la tarde desde las tres y media.

¡COMERCIANTE! ¡INDUSTRIAL! ¡PROPIETARIO!

Hoy más que nunca conviene a vuestros intereses informaros de las leyes tributarias.

Organización y examen de Contabilidades, Contribuciones, Impuestos, etc.

Constitución y modificación de SOCIEDADES

SALVADOR LOPEZ ROMAN

Intendente mercantil y abogado especializado en Utilidades
Abre consulta en RIQUELME 23 de once a una y de cinco a siete

XII aniversario del señor DON EDUARDO MONTEVERDE IZARDI

que falleció el día 20 de Mayo de 1914
R. I. P.

En sufragio de su alma, de la de su hija la señorita ANITA MONTEVERDE LOPEZ fallecida el día 25 de Noviembre de 1924 y demás difuntos de la familia (q. e. p. dd.)

Se aplicará la misa que se diga mañana día 20 a las ocho y las que se celebren de media en media hora, desde las diez hasta las doce, en la iglesia de San Miguel Arcángel de esta ciudad.

Su sentida viuda y madre doña Ana Lopez Egea; hijos y hermanas; hijos y hermanos políticos; nietos y sobrinos; hermano político y tío y demás familia.

Ruegan a sus amigos una oración por las almas de los finados y asistan a algunos de estos cultos, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 19 de Mayo de 1926.
Hay conocidas indulgencias en la forma acostumbrada. (13)

Nuestro ejército en Marruecos

Nuestras tropas siguen su avance victorioso habiendo ocupado la posición de Annual

POR TELEGRAFO

Melilla.—En Axdir continúan abasteciéndose de las nuevas bases las columnas del Kert, las cuales seguirán avanzando hasta acortar la distancia que las separa de Axdir.

La caballería europea e indígena que manda el coronel Pozas ocupó la posición de Annual.

Dejó guarneciéndola a varios indígenas al mando de un caid.

La ocupación se hizo sin grandes violencias.

A la una y media quedó establecida la comunicación heliográfica con Cala Quemado y con una columna de columna de González Carrasco

También comunicaron con Annual por el mismo sistema las posiciones de Benitz y Tizzi Azza.

Se cruzaron emocionantes saludos.

El coronel Pozas sigue recorriendo las kábilas sometidas estableciendo nuevas posiciones.

—El vapor La Roda trajo a Melilla los cadáveres de los que murieron en el cautiverio

Fueron trasladados al cementerio, presidiendo la comitiva Aldave.

Los cadáveres quedaron depositados en un panteón y en caso de que los reclamen las familias se autorizarán los traslados.

—En Asgar se encontraron tres motores de aviación Uno por eneeal par: to de H rraiz.

Tetuán.—El virje de Sanjurjo lo ha motivado la presión que se observó en Beni-Messen.

Sanjurjo declaró que no le preocupaba el movimiento y que lo contrarrestará en seguida. Solo se trata de una convulsión entre los rebeldes por haber perdido el mejor terreno.

Entre los sometidos últimamente figura Mokinaso, notable moro que durante dos años desempeñó cargos de confianza de Abd-el-Krim.

Dijo que tuvo que huir porque el cabecilla mata a todos los que des empeñan puestos importantes.

Abd-el-Krim pedirá otra vez la paz

Orán.—Embarcó con rumbo a Francia el general Simón.

Elogió el alto espíritu de las tropas franco españolas que están realizando una brillante campaña.

Dijo que Abd el Krim en vista de la derrota sufrida intentará nuevamente las negociaciones de paz aunque ahora reduca sus pretensiones.

Las tropas francesas

Fez.—En Ussan se acumulan gran cantidad de material de guerra para las operaciones que se realizan.

Se irá destinando a los puntos más necesarios de las operaciones francesas.

El partido de Valencia

Por telégrafo de la tarde
Lo que dice un jugador

Uno de los jugadores de futbol de Valencia hablando con los periodistas ha expresado su extrañeza por que el árbitro anulará un tercer gol que los madrileños hicieron poniendo como pretexto que había centrado en falta.

Es probable que el Athletic y el Madrid jueguen a primero de Junio un partido benéfico.

La Reina pasea por Madrid

Por telégrafo de la tarde
La Reina acompañada de los marqueses de Carisbocke estuvo paseando esta mañana por las calles céntricas de Madrid, visitando varios establecimientos.

Viaje del infante D. Jaime

Por telégrafo de la tarde
Madrid.—El próximo viernes saldrá para Londres el príncipe don Jaime.

Le acompañará el profesor Antelo.

ULTIMA HORA

Uzcudum triunfa sobre Spalla en Barcelona

Por teléfono 2 20 madrugada
Barcelona.—Match boxeo Pleza de toros iluminadísima, cuarenta y dos mil espectadores dominio alto aunque de tucase actividad Uzcudum; árbitro fama varias veces atención a Spalla por iniciar cuerpo cuerpo duodécimo round

Declarase vencedor Uzcudum, por puntos. Entre las mazas ind. scriptibles vitorios España, Uzcudum.

ad id gentiazo transparente Puer ta Sol atestada. Jubilazo,

Parte oficial

Columnas Pozas afianzó Annual Carrasco. Ocupó meseta Tassef Que dan sometidos totalmente kábilas Beni Said, Tassef, Beniulselh, mayo de Benituzin Tensaman.

No hay audiencia regia

Por telégrafo de la tarde
El Rey no tuvo hoy audiencia.

Después de desahucio con los ministros ma chó a Tiro de Pichón almorzando en la casa de Campo.

NOTICIAS

Casino

Esta noche después de la función del teatro Romea, se celebrará baile de confianza.

Gran Peluquería de Señoras

montada con los últimos adelantos ondulación Marcel, lavados de cabeza por una señorita, pelucas y postizos de todas clases.

Príncipe Alfonso, número 2

Medias y Calcetines

De hilo, de seda y de seda torzal, a precios de Fábrica. De lana higiénicas clases buenas y precios económicos

Abaniquería de Raynely Platería, 22 -:- Precio Fijo.

Petición de mano

Por don Mateo Seiquer Perez y señora y para su hija el culto abogado Presidente de la Juventud Antoniana don Tomas ha sido pedida la mano de la distinguida y virtuosa señorita Rosario Martinez Reverte hija de don Juan Martinez Pageo y doña Concha Reverte.

La boda tendrá lugar en fecha próxima. Felicitemos a los futuros esposos y sus respectivas familias.

Auto-camión

Se vende en buenas condiciones. Razón Pascual, 11. Murcia.

20.000 abanicos valencianos tela inglesa a 80 céntimos

Medias y calcetines a precios de fábrica. ABANQUERIA DE RAYNELI Platería, 22. Precio Fijo

(ESPECTACULOS)

Comedia.—A las diez «Doña Francisquita», a beneficio de la Coronación de nuestra patrona la Virgen de la Fuensanta. Circo.—Programa cómico. Estreno de la película a en ocho partes «Dorothy Vernon».

Un artículo de "A B C" sobre Marruecos

Por telégrafo de la noche
Madrid.—«A B C» habla de la campaña de Marruecos exponiendo sus impresiones sobre la marcha de la campaña.

Dice que las operaciones avanzan con extrao dinaria rapidez sobre todo en la parte de Alhucemas

Con la ocupación de Kudia Tamasin, y el poblado se ha dominado una gran parte de Beniurri gui tozando por la izquierda a Benituzin que se halla invadido más al centro por las columnas de Carrasco y Marty.

Igualmente se advierte el avance con la dominación de la altura de Cuilma.

La resistencia que ofrecen los rebeldes en el sector de Alhucemas es muy escasa. Nadie hubiera creído que el tesón de Abd-el Krim en las negociaciones estaba basado en tan frágil apoyo.

Grupos enormes de kábilas hoy ven abandonando material y otros muchos esperando llegada de nuestras tropas para someterse

Los más famosos beniurriagueles confiesan la derrota diciendo que desde el desembarco de Alhucemas perdieron la confianza de sus caudillos

Donde los rebeldes se han mostrado más duros y han ofrecido mayor resistencia ha sido en Benituzin en donde han menudeado en los ataques y han guerreado con verdadero tesón defendiendo las alturas que forman la base de las futuras operaciones sobre Bargu st.

Estas alturas están hoy en poder de los aliados siendo el centro más importante de resistencia pero se halla seguramente amenazado por Marty y Amar Amido que ocupan las alturas de Berab r.

Adviértese en el frente francés que los avances de mayor importancia se han hecho en el Uzan y en Uarga con la ocupación de Annual y Sidi Dris restableciendo el frente de 1921.

El curso feliz de las operaciones hacen esperar una campaña corta y decisiva.

La Bolsa

Por telégrafo de la noche
Cotización del día 18

Interior 4 3/4 68'50

Amortizable 5 1/2 92'60

Amortizable 4 1/2 90'00

Banco de España 601'00

Tabacos 201'00

Francos 20'00

Libras 33'71

Dólares 6'94

Liras 26'25

Se verifica el entierro de la viuda de Maura

Por telégrafo de la noche
Madrid.—A las cuatro de la tarde se verificó el entierro de la viuda del ex Presidente del Consejo Maura.

El entierro era modestísimo.

Se firmaron dos presidencias, una compuesta por la representación de los Reyes y otra por los hijos de la finada.

Al acto concurren numerosísimos señores y muchos políticos.

Entre estos figuraban Cierva, Sanchez Guerra, Bugallal y Romanones

La Comisión de Códigos que preside Cierva, ha terminado el libro segundo del Código de Comercio

Por telégrafo de la noche
Madrid.—La Comisión de Códigos que preside el ministro don Juan de la Cierva, dió por terminado el estudio sobre el libro segundo del Código de Comercio.

Se realizan ahora solamente las correcciones de estilo

La Comisión aprovechará el verano para estudiar y despachar el resto del Código

Una pastoral

Madrid.—Los arzobispos metropolitanos han publicado una pastoral sobre la corrupción en las costumbres ciudadanas

La corrupción en las costumbres ciudadanas

Por telégrafo de la noche
Madrid.—Los arzobispos metropolitanos han publicado una pastoral sobre la corrupción en las costumbres.

Censura el extranjerismo modernista y señala los peligros de la educación de los sexos, exponiendo que el modo de vestir en las mujeres es el camino del paganismo.

Terminan diciendo normas para combatir los peligros.